

**FICHA RESUMEN
PROYECTOS BILATERALES**

Nombre Proyecto	Mejorar las Estrategias Metodológicas Socio Deportivas para el Fortalecimiento de Capacidades Institucionales
Área Temática	Fortalecimiento y Modernización Institucional
Objetivos de Desarrollo Sostenible	<p>Objetivo 3: Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades</p> <p>Objetivo 4: Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos</p> <p>Objetivo 5: Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas</p>
Instituciones Involucradas	<p>El Salvador: Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador (INDES)</p> <p>Chile: Ministerio del Deporte, a través del Instituto Nacional de Deportes (IND)</p>
País/ciudad	Chile y El Salvador
Beneficiarios Finales	Funcionarios públicos del Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador conformados por personas del Departamento de Ciencias Aplicadas al Deporte, del Programa de Alto Rendimiento, y de programas deportivos con enfoque social.
Duración (en meses)	18 meses, comenzando en diciembre del 2024
Objetivos	<p>General: Fortalecer las capacidades técnicas de servidores públicos pertenecientes a los departamentos de ciencias aplicadas al deporte y a programas de Alto Rendimiento, con enfoque de género.</p> <p>Específicos:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mejorar las capacidades en deporte Competitivo y de Alto Rendimiento en técnicos(as) deportivos de El Salvador y otros agentes afines. 2. Asesorar metodológicamente la implementación y monitoreo de estrategias, de planes y de programas de Ciencias aplicadas al deporte y Alto Rendimiento. 3. Diseñar un plan que permita el monitoreo de la selección deportiva y aportar al desarrollo del deporte de Alto Rendimiento convencional y adaptado o para personas con discapacidad, con un enfoque de género.
Breve descripción del proyecto	<p>Este proyecto se define en el marco de la IV Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica entre Chile y El Salvador, donde se definió el alcance del Programa de Cooperación 2023-2025.</p> <p>El Ministerio del Deporte de Chile es la institución encargada de promover la práctica de deporte y la actividad física, fomentar el Deporte Competitivo y de Alto Rendimiento, y formular políticas públicas para mejorar la calidad de vida, el desarrollo de una cultura deportiva, la adquisición de hábitos activos y saludables de las personas durante todo el curso de la vida. El Instituto Nacional de Deportes es el ente rector de la práctica deportiva a nivel nacional y tiene por misión promover, desarrollar y obtener logros en el deporte, a través de la ejecución de planes y programas deportivos, de infraestructura y mediante el financiamiento de proyectos.</p> <p>El Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador es el ente rector de la práctica deportiva en el país. El marco normativo lo guía la Ley General de los Deportes, en conjunción con otras leyes. Para lograr las metas institucionales, se ve en la necesidad de fortalecer sus capacidades en la gestión del recurso humano, y de potenciar y modernizar dinámicas que propicien modelos, estrategias e ideologías para mejorar la práctica deportiva, especialmente en el</p>

	<p>área de deporte de Alto Rendimiento, las ciencias aplicadas al deporte y la investigación social deportiva. Esto, para potenciar técnicos(as) desportivos(as), psicólogas(os), fisioterapeutas, médicos(as) deportivos, trabajadores(as) sociales y, en general, profesionales relacionados con disciplinas afines al deporte.</p> <p>Las actividades propuestas incluyen el intercambio de experiencias entre El Salvador y Chile; la implementación de talleres formativos para el aprendizaje de metodologías de valoración, monitoreo y seguimiento deportivo para equipos multidisciplinarios que trabajen en el área de ciencias aplicadas al deporte; y la implementación de talleres formativos para el diseño de un plan de monitoreo y seguimiento deportivo.</p>
Resultados	<ol style="list-style-type: none"> 1. Desarrollar un programa de formación y especialización para profesionales del deporte de El Salvador en las áreas de Ciencias aplicadas al deporte, Detección y proyección de atletas al Alto Rendimiento, y Sistema de apoyo al deportista, considerando el ámbito del deporte convencional y de aquel adaptado o para personas con discapacidad. 2. Formular un plan para el monitoreo y seguimiento de los atletas de Alto Rendimiento, el cual proporcione las directrices óptimas para la construcción y diseño de una plataforma y, asimismo, que permita valorar el rendimiento de las y los deportistas de élite en las distintas etapas de la formación y preparación deportiva.

Información Actualizada el 27 de marzo de 2025